

www.dailymotion.com/video/x33nh9_rumeur-sur-lassociation-vent-deurop_politics

“7 à 8” sur TF1
dimanche 1 octobre 2007.

“7 à 8”, magazine proposé par la Direction de l'Information de TF1 et présenté par Anne-Sophie Lapix et Harry Roselmack propose ce dimanche 1 octobre les sujets suivants :

[...]

INFILTRATION DANGEUREUSE

Depuis quelques mois, il n'est pas rare de les croiser sur les plages du débarquement de Normandie, en uniforme de la Wehrmacht ou de la Waffen SS.

Ils sont Français, membres de l'association Vent d'Europe, et officiellement ils participent à des reconstitutions historiques. A quelques kilomètres de Saint-Mère-Eglise, ils ont aidé à la restauration de la batterie allemande de Crisbecq, une série de blockhaus qui surplombe Utah Beach. Mais qui se cache derrière Vent d'Europe ? L'enquête de *Christophe Dubois* et *Charles Champain* révèle l'idéologie et la personnalité de ses dirigeants. Nostalgiques du IIIème Reich, zéloteurs de la Légion des Volontaires Français et de la division Charlemagne ou simples acteurs de reconstitutions historiques pour le devoir de mémoire ?

Ces reconstitutions sur les plages du débarquement ont créé une grande émotion dans les communes normandes qui ont connu l'occupation et les batailles sanglantes de la Libération.

[...]

Extraits de documents présentés :



Chaque année, malheureusement, nous faisons le même constat : les Anciens sont de moins en moins nombreux à chaque réunion. Constat à la fois triste et fier, triste parce que les rangs de nos Anciens ne cessent de s'éclaircir et fier parce que nous savons qu'ils rejoignent la Grande Armée de ceux qui ont dits oui à l'**Honneur** et à la **Fidélité**.

Hélas, le privilège de les côtoyer, de leur parler, de partager avec eux tantôt une commémoration, tantôt un repas, avec toujours une grande disponibilité mais aussi avec cette lueur dans les yeux qui fait que notre gorge se serre d'émotion quand cette lueur nous regarde, ce privilège, combien de ceux qui nous rejoignent pourront s'en sentir honorés ? Et pour combien de temps encore ?

Certes, il y a les livres et les photographies et c'est important de s'en imprégner, pour comprendre et pouvoir à notre tour témoigner, et puis parce que rien ne remplacera le livre, mais cette lueur dans les yeux évoquée plus haut, comment la garder vivante, intacte, et surtout comment la transmettre ?

Alors une idée a germée, celle d'un pari un peu fou, pris par quelques passionnés.

Pourquoi ne pas réaliser un documentaire filmé sur nos Anciens, pourquoi même ne pas faire un documentaire-fiction, mêlant interviews de vétérans, images d'archives et scènes de reconstitutions ? Ce film serait là pour les nouveaux venus, pour qu'ils puissent « voir et entendre », pour servir de témoignage « vivant » du seul combat qui mérite la peine de risquer sa vie, celui qui a rassemblé plus d'un millions d'hommes sous le même drapeau frappé d'un des plus vieux signes de l'humanité, la roue solaire.

Pour mener à bien ce projet, il nous a semblé nécessaire de créer une structure qui lui soit propre. C'est pourquoi nous sommes heureux d'annoncer la création de l'association :

VENT D'EUROPE

L'objet en est très officiellement :

« **La rencontre de passionnés, amateurs et professionnels, d'art cinématographique et d'histoire militaire** » (*)

C'est le début d'une belle aventure, complémentaire de celle commencée par **Histoire & Traditions**.

Nous ne savons pas si nous pourrons le mener à bien, mais nous ferons tout pour que ce projet se concrétise. Nous sommes déjà une petite équipe avec des moyens, certes dérisoires pour le moment, mais animés d'une formidable ambition :

Contribuer à sauvegarder

La Mémoire de nos Anciens.



Nous ne demandons rien, seule la bonne volonté est de rigueur. De plus nous ne pouvons garantir formellement que ce film existera un jour, mais nous y mettrons toutes nos forces. Nos anciens le savent bien, on ne part pas au combat parce qu'on a la certitude de gagner, non, on part au combat parce que l'Idéal l'exige et parce qu'il n'y a pas à choisir entre la mort ou la honte. Ce choix, tous les Volontaires l'ont fait et les milliers de morts du front russe en sont les témoins toujours vivants dans nos cœurs. La moindre des choses est de les honorer, et **Vent d'Europe** entend bien le faire à sa façon.

-----Eric Refait--

Pour nous contacter :

Vent d'Europe
119 rue Edmond Poupé
83600 FREJUS
Tél : 04.94.53.38.29

Bien entendu **Histoire & Traditions** ne manquera pas de se faire régulièrement l'écho des activités de cette nouvelle association.

(*) Vent d'Europe est une association loi 1901 déclarée à la Sous-préfecture du Var.

WAFFEN SS

Aujourd'hui

EST-CE POSSIBLE ?

Eric Refait

Je mesure combien cette question peut à priori sembler insolite et peut-être même obsolète tant l'objet contenu dans celle-ci appartient à l'Histoire et qu'il pourrait apparaître déplacé, plus de 60 ans après les événements qui l'ont vu naître et mourir, d'en parler autrement que comme d'un fait historique devant être évoqué dans son contexte et seulement comme tel.

Alors pourquoi cette question ?

Pourquoi nous, jeunes générations, nous sentirions-nous concernées ? Pourquoi même, finalement, penser et espérer qu'une réponse positive puisse y être apportée.



En préalable, il n'est pas inutile de préciser que cette question et son éventuelle réponse affirmative, me sont venues lors de la lecture du livre de Luc Deloncle, « *Trois jeunesses Provençales* » (*), dans lequel André Bayle, notre Président d'Honneur, affirme en substance et avec force : « *Je ne suis pas qu'un ancien waffen SS, je suis et resterai toujours un waffen SS* ». Cette affirmation que l'on sent profondément vivante et enracinée, en précède une autre, non moins puissante, extraite du même ouvrage : « *Si l'Europe veut renaître, c'est notre esprit qui lui donnera vie* ».

Ainsi donc il y aurait un « *esprit SS* » ?

Et cet esprit serait encore vivant ?

Si oui, est-il appelé à disparaître avec le dernier de ceux qui ont revêtus l'uniforme à tête de mort ou bien s'incarnera-t-il plutôt dans de

nouvelles forces pour que le feu ne s'éteigne jamais ?

D'après Julius Evola (1898-1974), penseur et métaphysicien de tout premier plan, il existe depuis l'Origine des Temps, une Force primordiale qui s'incarne, tantôt dans un peuple tantôt dans un autre, et qui rend possible ce que l'Homme seul, sans cette Force, ne pourrait accomplir, lui montrant ainsi le chemin de la verticalité, de cette transcendance qui fait dire à Nietzsche que « *l'homme doit être dépassé* ». Le légionnaire romain, comme le chevalier médiéval, en était sans nul doute animé. Pour notre vingtième siècle décadent, il est incontestable que cette Force s'est incarnée dans le IIIème Reich et plus précisément dans la waffen SS.

Parce que le soldat SS n'est pas un soldat comme les autres (d'ailleurs le mot « *guerrier* » serait sans doute plus approprié, nous y reviendrons dans un prochain article) et parce que l'idéal SS n'est pas non plus un idéal comme les autres. Le SS est un soldat idéologique avant même que d'être un soldat politique ou un soldat tout court. Etre SS, c'est avoir une vision particulière de la vie, du monde et de la place que l'homme doit y tenir. C'est, en sociologie, ce qu'on appelle avoir une vision « *théâtrale* », en ce sens que le regard du SS, ou de celui qui incarne l'esprit SS, ne s'arrête pas sur les contingences matérielles ni même sur sa propre vie, seul compte l'Idéal dans ce qu'il a d'entier et d'absolu et peu importe en vérité ce que cet idéal demande de sacrifices pour être accompli. Un très beau texte de la Bhagavad Gîta illustre parfaitement cette idée : « *Ayant reconnu comme égaux la perte et le gain, le plaisir et la souffrance, la victoire et la défaite, la vie et la mort, prépare-toi pour le combat, ainsi tu seras sans péchés* ». Ainsi, seul compte le combat pour lequel nous avons choisi de vivre et de mourir, tout le reste doit lui être subordonné.

Certes, les nouvelles générations, nous ne portons pas les armes et notre combat n'est pas un combat physique et matériel, mais pour autant, est-il si différent ? Ne pouvons-nous pas nous aussi avoir cette « *vision héroïque de la vie* » et témoigner qu'il existe une autre façon d'appréhender le monde qui fait de nous des hommes meilleurs ? Nous aussi, plus que jamais, nous voulons voir « *l'Europe renaître* » et notre esprit, placé sous le signe intemporel de la Chevalerie, y contribuera.

Reste aussi que du point de vue légal, le droit international communément admis reconnaît qu'un Ordre ne peut être dissout que par ses dirigeants. Or, l'Ordre SS, puisque c'est bien comme tel que Himmler l'a instauré, n'a été dissout que par les Alliés qui n'avaient donc aucune compétence ni légitimité pour cela.

(*) Edition Dualpha. 2004. 23 €.